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 A A.Pinay, Les Charmilles 

 

COMPTE RENDU DU BUREAU DE LA FILIERE GERONTOLOGIQUE DE LA VALLEE DU GIER 
Du 11 MAI 2023 à 14h00 à la Résidence l’Accueil  

 

Personnes présentes :  

Dr Corinne MOMPLOT - Médecin Gériatre Coordinateur EHPAD Les Charmilles A.Pinay,, Alix DRUTEL - 
responsable d’agence ONELA, Philippe VALLET – Infirmier UMG, Cathie MATURANA – responsable 
association l’Olivier du Gier, Cathia OUESLATI – Chargée de développement L’Olivier du Gier, Anne-
Marie GAUTHIER - conseillère départementale technique des filières, Marie-Claude RICHARD - 
Directrice EHPAD l’Accueil, Charlène MICOL – Directrice EHPAD La Renaudière , Richard DEMOLIERE – 
Directeur PCI, Catherine RENONCOURT, responsable SAAD AIMV, Corentin LAGIER – Directeur agence 
ABC Services à la personne, Sophie COME PERRIERE, Charge de développement social, Lucie DEBAUGE 
- Assistante Filière. 

 
 
Excusées :  

Brigitte BERTHET – Directrice des Soins Hôpital du Gier, Geneviève SABY – Responsable Social 
Autonomie, Fanny CHMARA – Responsable Pôle Adultes Gier de l’ADAPEI Loire. ACHARD Cécile – DAC 
Loire 

 
 
Ordre du jour :  

 Présentation de la Charte 
 Règlement intérieur  
 Planification d’un entretien collectif de la filière avec Mr LAGNEAU d’Alcimed 
 Proposition de relance des « rdv de l’info gérontologique » par l’Olivier du Gier  
 Appel à projets 
 Rencontre avec Sophie COME PERRIERE du Comité d’action sociale AGIRC ARCCO 
 Questions diverses :  

- Accueils de jour sur le territoire 
- Fiche structure Escale des aidants  
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1- PRESENTATION DES MISSIONS DE SOPHIE COME PERRIERE :  
 
L’Olivier du Gier a souhaité inviter au bureau Sophie COME PERRIERE (Chargée de développement 
social, Malakoff Humanis – Direction de l’action sociale retraite et Membre du Comité Action Sociale 
Agirc-Arrco Rhône Alpes) pour présenter leur action sociale. Etant intervenue le matin à la MLA, il 
semblait intéressant de présenter l'ensemble des aides, leurs évolutions, les spécificités à l’attention 
des aidants et de leurs proches.   

Elle a trois grandes missions : aide financière, appel à projet, réunion d’information.  

Elle fait partie du co-pilotage de la semaine d’information des aidants au mois d’octobre, organisé par 
l’Olivier du Gier.  

Elle peut être sollicitée pour les prochains évènements organisés par la filière.  

2- RELANCE PAR L’OLIVIER DU GIER DES « RDV de l’Info gérontologique » : 
 
Cathia OUESLATI souhaiterait imaginer une relance des « RDV de l’Info gérontologique » en innovant et 
en les renommant « les mardis de l’info gérontologique », pour qu’ils puissent être un levier 
d’informations mis à disposition à tous les partenaires avec des thématiques validées en bureau. 
Elle aimerait organiser un RDV tous les 2 mois, matin ou après-midi, en fonction des partenaires ciblés. 
 
Mais attention de ne pas multiplier les actions car suite à la validation du groupe 2 sur la maltraitance 
à domicile des formations seront organisées, soutenues par la filière auprès des professionnels de 
santé.  
Peut-être envisager un planning en ligne pour une meilleure planification des groupes.  
Réfléchir sur un planning sur le 2nd trimestre.  
 

3- CHARTE DE LA FILIERE  
 
Chaque membre du bureau a reçu un exemplaire de la charte en cours de réactualisation. Ils peuvent 
apporter des modifications, des commentaires jusqu’au 6 juin auprès de l’assistante filière.  Une fois la 
charte validée en bureau, une réunion à l’automne sera organisée pour la présenter et permettre à 
l’ensemble des partenaires de la signer. La MAPHA ADAPEI qui a intégré le bureau, souhaite la signer.  
L’assistante se propose également de se présenter dans les divers établissements et structures pour 
présenter la filière et demander s’ils aimeraient signer la charte ainsi que la lettre d’engagement.  
 
Une plaquette inter filière départementale avec nos coordonnées est en cours d’élaboration.  
 
Il n’y aura pas de règlement intérieur pour les membres du bureau. Le Dr MOMPLOT rappelle 
l’importance sur l’envie de venir et de s’investir dans la filière, au-delà de ceux déjà engagés tous ceux 
qui souhaitent intégrer le bureau sont les bienvenus.  
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4- PLANNIFICATION D UN ENTRETIEN COLLECTIF DE LA FILIERE AVEC ALCIMED :  
 
Baptiste LAGNEAU, consultant – innovation et politiques publiques nous a sollicité car il organise des 
entretiens collectifs avec les filières gérontologiques de la Loire entre avril et juillet 2023 pour faire un 
état des lieux des filières. L’entretien devra mobiliser 12 participants maximum en visio-conférence sur 
un créneau de 2h. L’animation sera organisée par les équipes d’Alcimed donc il n’y a aucun travail en 
amont pour les participants. 
Il a été décidé qu’au niveau de la Vallée du Gier, le créneau souhaité sera lors du prochain bureau de 
la filière, le 22 juin.  
 
 
 

5- APPELS A PROJET :  
 
Corinne MOMPLOT annonce que la subvention de financement est accordée pour la prochaine journée 
filière d’un montant de 2500€. 
 
Cathia OUESLATI informe les membres du bureau que les participants au groupe de travail « les 
aidants » se réunissent prochainement pour la rédaction du projet car ils ont jusqu’au 26 mai pour le 
déposer auprès de la conférence des financeurs. Le projet est de retravailler sur le carnet de route des 
aidants en l’actualisant et le diffusant différemment. Le 02 juin aura lieu le COMOP Prévention où les 
filières sont invitées à présenter leurs projets.  
 
Cathia OUESLATI souligne l’importance que les projets soient portés par la filière. Elle demande si un 
2ème projet « A la rencontre des aidants » peut l’être. Il a déjà été présenté par l’Olivier du Gier mais il 
n’a pas été retenu car l’intérêt et l’investissement des directeurs des établissements n’apparaissaient 
pas. Mme MICOL et Mme RICHARD sont très intéressées par ce projet, souhaitent le valoriser et le 
mettre en lumière. Elles sont prêtes à s’investir. L’Olivier du gier qui intervient dans ces structures a 
pris le risque de commencer avant de savoir si le financement serait accordé.  

Au niveau du département, Anne Marie GAUTHIER explique le projet d’une enquête sur le terrain qui 
sera faite au niveau des établissements pour monter des projets autour de l’aidant en EHPAD. 
Septembre, octobre, un questionnaire travaillé en inter filière sera envoyé par le biais de l’assistante. 
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6- ACCUEILS DE JOUR SUR LE TERRITOIRE 
 

Corinne MOMPLOT demande si la filière se mobilise sur les accueils de jour. Geneviève SABY était 
intervenue sur ce sujet lors de la séance plénière du 27 mars dernier. Elle souhaitait évoquer la question 
des accueils de jour sur le territoire. Ayant évoqué ce point en réunion ICA (Instance de coordination 
autonomie), elle se demandait si notre territoire est sous doté ou non et souhaitait que la filière 
envisage une réflexion sur cette question (souhait de remonter les besoins auprès de l’ARS). 
Corinne MOMPLOT avait précisé que ce point serait abordé lors du prochain bureau.  
 
Donc quels arguments a apporté, quel état des lieux ?  
 
A ce jour, 2 structures proposent un accueil de jour :  

- 12 places à la Renaudière du lundi au jeudi  
- 15 places possible au sein du PCI de Rive de Gier, avec 2 types de prise en charge, 8 mois 

d’attente, une autre problématique que celui de la place, se rajoute celui du transport (trajet 
pour venir en accueil de jour)  
Il existe un gros besoin au niveau de l’ESAD, équipe spécialisée Alzheimer à domicile.  
 

Question peut être à envisager lors de la rencontre prévue avec l’ARS en juin… 
 
 
 

7- QUESTIONS DIVERSES : 
 

- Rappel sur l’importance de remplir la fiche structure pour l’escale des aidants. Le document 
sera envoyé par mail à l’ensembles des partenaires par l’assistante.  

- Point CPTS par Corinne MOMPLOT : elle explique l’intérêt d’en faire partie et de faire le lien 
avec la filière gérontologique et de se créer un réseau. Elle s’est inscrite dans un groupe de 
travail « parcours de la personne âgée » 

 
Merci à tous les participants.  

 
 
 
Fin de la séance : 16h00 
 
 
 
 
 

Prochain bureau :  Le jeudi 22 juin 2023 à 14h00 
A l’EHPAD Antoine Pinay - 19 rue Laurent Charles - 42400 Saint Chamond 

Salle de Réunion BO 


